

Jugendliche nachhaltig in der betrieblichen Berufsbildung abholen

Dorothee Schneider, Sekundarschule Vogesen (BS)
Thomas Rentsch, TOP-Ausbildungsbetrieb, Zofingen

Jeder vierte Lehrvertrag wird heute vorzeitig aufgelöst, dies bedeutet sowohl für Lernende wie auch Betriebe viel Frustration und Leerlauf. Was können mögliche Ursachen dafür sein und was können Schule und Betriebe zur Verbesserung beitragen? Im Workshop beschäftigen wir uns mit der Schnittstelle zwischen Volksschule und Berufsbildung, unter anderem mit den Fragen: Wo liegen die Herausforderungen für Jugendliche und Betriebe? Wie können Jugendliche besser auf die Berufswelt vorbereitet, respektive wie können Jugendliche beim Ankommen in der Berufs- und Erwachsenenwelt von den Betrieben besser abgeholt werden? Wie können Volksschule und Betriebe die Jugendlichen dabei unterstützen, dass sie ein realistisches Bild davon bekommen, wie der Berufsalltag konkret aussieht?

Links:

<https://www.bs.ch/themen/bildung-und-kinderbetreuung/schule/sekundarschule/berufliche-orientierung>

<https://transfer.vet/swissedupro-ein-weiterbildungssystem-macht-die-berufsbildung-noch-besser/>

<https://berufsbildung2030.ch/de/component/content/article/staerkung-der-betrieblichen-ausbildungskompetenz?catid=24&Itemid=101>